

Beatificación de los primeros mártires catalanes de la guerra

JORDI PIQUER

BARCELONA. - El domingo, 29 de abril, el Papa Juan Pablo II beatificará en Roma a los primeros mártires catalanes de la Guerra Civil española de 1936-1939. Se trata de una religiosa de la Compañía de Santa Teresa, Mercè Prat, y de un hermano de las Escuelas Cristianas de La Salle, el hermano Jaume Hilari, cuyo nombre de familia era Manuel Barbal i Cosán.

Será una ceremonia de beatificación numerosa, pues también serán beatificados aquel mismo día los nueve mártires de Turón y un salesiano, don Felipe Rinaldi, que fue el tercer sucesor de san Juan Bosco como rector mayor de los salesianos en el siglo pasado y durante unos años fue director de los Talleres Salesianos de Sarrià.

Los nueve beatificados de Turón son ocho hermanos de las Escuelas Cristianas, la misma congregación del hermano Jaume Hilari, y el pasionista de Mieres, padre Inocencio de la Inmaculada, que se encontra-

ba en la casa para sus tareas de capellán en la mañana del 5 de octubre de 1934 y que fueron fusilados durante los hechos de la llamada vuelta de Asturias.

Mercè Prat i Prat (1888-1936) nació en Barcelona, en el Barri Gòtic, y fue primero alumna y después religiosa y profesora del colegio de las Teresianas de la calle de Ganduxer, que este año, precisamente, celebra el centenario de su apertura. Mercè

Prat fue fusilada en la Arrabassada junto con otras religiosas y sobre su valeroso testimonio de fe existe el testimonio de una religiosa de su misma congregación, que fue herida, pero pudo sobrevivir a aquellos hechos.

La beatificación de la madre Mercè Prat será formalmente postulada ante el Papa, el próximo 29 de este mes, por el cardenal Jubany, que realizará con motivo de esta beatifi-

El Papa ha desbloqueado las causas

■ Juan Pablo II ha desbloqueado las causas de beatificación de la Guerra Civil española, que el Papa Paulo VI había retenido. Hasta ahora se han celebrado dos beatificaciones colectivas de mártires de la contienda de 1936-39. La primera tuvo lugar en Roma el 29 de marzo de 1987 y fueron elevadas a los altares tres carmelitas descalzas de Guadalajara, asesinadas al comienzo de la guerra: Pilar de San Francisco de Borja, Pilar del Niño Jesús y San Juan de la Cruz y María Ángeles de San José. La segunda beatificación tuvo efecto también en Roma el 1 de octubre de 1989 y en ella el Papa elevó a los altares a los 26 pasionistas de Daimiel, muchos de ellos jóvenes estudiantes, que fueron asesinados en diversos lugares en los últimos días de julio de 1936. Una de las causas en curso es la del joven Francesc Castelló.

cación su primer viaje a Roma después del nombramiento de monseñor Carles como nuevo arzobispo de Barcelona. A partir de la beatificación, los restos mortales de Mercè Prat serán colocados en un sarcófago situado en la capilla del colegio de las Teresianas de Ganduxer, edificio realizado por Gaudí. La también religiosa teresiana María Victoria Molins ha escrito la vida y martirio de Mercè Prat: "Elegida para vivir", (Ediciones STJ, Barcelona 1989).

El hermano Jaume Hilari nació en Enviny (Pallars Sobirà) en 1898. Fue alumno del seminario de La Seu d'Urgell y más tarde profesor en los colegios de su congregación en Manresa, Oliana y Mollerussa, donde fue detenido al estallar la Guerra Civil. Ingresado en la cárcel de Lleida, fue trasladado después al barco prisión "Mahón" en el puerto de Tarragona. Se conserva el texto de todo el juicio, en el que fue condenado a muerte por ser religioso.

El hermano salesiano Josep M. Segú escribió en los años de la posguerra la primera biografía del hermano Jaume Hilari con el título de "Balas reverentes"; ahora, con motivo de la beatificación, la ha ampliado con una amplia documentación literaria y gráfica. La nueva edición de "Balas reverentes" ha sido realizada por la provincia de La Salle de Cataluña. ●

Publicación sobre la pobreza en Cataluña

BARCELONA. (Redacción.) - A pesar del desarrollo económico, el número de pobres crece en la mayoría de los países de la CE. Este crecimiento de la pobreza demuestra que las medidas tomadas por cada uno de los países y por la propia CE son insuficientes.

La colección de láminas titulada "El Quart Món a Catalunya", editada por Justicia i Pau de Barcelona, quiere ayudar a la sociedad a acercarse al mundo de la marginación. De una manera didáctica hace un repaso a las principales áreas de marginación, dirigiéndose especialmente a los estudiantes de religión o de ética de la enseñanza secundaria. También es un material que se ha pensado para los grupos parroquiales.

La colección actual, realizada por Joan Gomis i Montserrat Sintas, es similar a la que hace dos años se hizo, también promovida por Justicia i Pau, bajo el lema de "Catalunya Solidària", que fue una campaña destinada a acercar a la sociedad catalana los problemas de los países del Tercer Mundo. ●

zapatos complementos primavera/verano 90

Jorge-Juan

Muntaner, 449 (93) 201 4479. Rbla. Catalunya, 125 T. (93) 2170840 BARCELONA
Anselm Clavé, 33 (93) 879 1296 GRANOLLERS

VENTANAL DE LA CARIDAD



SERVICIO DE AYUDA ECONÓMICA

Plaza Nueva, 1. 08002 BARCELONA
Tel. 301-35-50. Laborables de 8 a 14 horas

■ La falta de estabilidad económica causa problemas como la mala alimentación, salud escasa, bajo rendimiento personal... Esto es especialmente grave para los niños. Urge garantizar la "renta mínima de inserción".

PETICIONES:

49. Matrimonio con dos niños en edad escolar. Tienen un problema de enfermedad grave. Para deudas de alimentos, 40.000 ptas.
50. Esposa separada con tres hijos. Para deudas de alquiler, 18.000 ptas.
51. Madre de familia con tres hijos. El padre los ha abandonado. Para evitar el desahucio, 75.000 ptas.
52. Esposa abandonada con nueve hijos. Hasta ahora vivían en una barraca. Han encontrado un piso. Les faltan 50.000 ptas.
53. Peón en espera de cobrar una pensión de invalidez por padecer una enfermedad grave. Para pagar deudas de alquiler, 58.532 ptas.
54. Matrimonio con dos hijos pequeños. Tienen un único ingreso del padre. Para recibos pendientes agua y luz urgen 26.970 ptas.

55. Esposa separada. El marido contribuye con 28.000 ptas. mensuales. Tiene tres hijos en edad escolar. Para tratamiento odontológico urgente de dos de los niños, 20.400 ptas.

56. Padre de familia con tres hijos. Perdió su trabajo y está en trámites para cobrar el subsidio de desempleo. Tiene pendiente un plazo de la hipoteca. Necesita 34.620 ptas.

57. Esposa separada con cuatro hijos. El padre no contribuye regularmente a la manutención de los hijos. La madre ingresa por la realización de trabajos domésticos. Para deudas de alquiler necesitan 54.000 ptas.

58. Joven estudiante extranjero ha contraído deudas de alquiler que no puede pagar por ingresos sólo 15.000 ptas mensuales. Necesita para deudas habitación 35.000 ptas.

59. Padre de familia en paro con dos hijos. Los ingresos proceden de los trabajos de limpieza de la madre. Para deudas de alquiler, 36.028 ptas.

60. Matrimonio con tres hijos. El padre ha conseguido un trabajo temporal. Debe recibos pendientes de luz y alimentos, 38.426 ptas.

VEN A LOS ESPECIALISTAS DEL CABELLO

Si pierdes el cabello, no pierdas el tiempo. Ponte en manos de verdaderos médicos especialistas

En una consulta totalmente gratuita examinaremos tu caso y las posibilidades reales de recuperación. Después... tú decidirás.

Tratamos todas las enfermedades del cabello y cuero cabelludo - caída, grasa, caspa, eczemas, etc. - con los más avanzados métodos de la Dermatología Internacional. Realizamos las implantaciones de cabello con arreglo a cada fisonomía y cantidad deseada... después sienta la satisfacción de lucir nuevamente sus cabellos.

Si pierdes el cabello, no pierdas el tiempo.

Tu solución la tienes en el Centro Español de Dermatología Capilar, S. A.

Consultas de 9'30 a 13'30 y de 16 a 19'30. Sábados sólo mañanas.
Previa reserva de hora.

Centro Español de Dermatología Capilar, S. A.

BARCELONA: c/ Casanovas, 37 (esq. Gran Vía) - Tel. 323 02 47
MADRID: Avda. General Perón, 16, 5ª A - Tel. 535 28 86
VALENCIA: c/ Hernán Cortés, 24 - Tel. 352 59 77

